

—Han sido habilitados para intervenir en las elecciones de mañana los siguientes notarios:

Para el distrito electoral de Gandia, don José María Mengual Mengual, don Laureano Sánchez Sanchis, don Antonio Carrera Saca, don José España Martín, don Francisco Nuñez Moreno y don José Gascón Barea.

Para el de Chelva, don José Valiente Soriano y don José María Sastre. Para el de Játiva, don Secundino Prieto de la Torre, don Ramón Simarro Ochoa, don Prudencio García López, don Ramón Mas Alzarrá y don Francisco Verdú.

—Se convocó a los socios de la Juventud Murciana para esta tarde, a las seis y media, con objeto de celebrar una reunión relacionada con asuntos electorales, en el local del Circolo (Comedias, 10).

—Los Seguros Mutuos (p. Figueras, 1), no han cobrado nada a sus asegurados en 40 años (desde 1876).

—Como era de esperar, a los arquitectos municipales encargados de las obras de la nueva fachada de la Casa de la Ciudad, ha producido mal efecto las manifestaciones que al señor Benlliure ha atribuido, creemos que con exactitud, el señor Camilleri, referentes a no ser el exímio artista curule del retrato de dichos señores. En cambio, en una nota que tiene todos los caracteres de ofensa, se lamenta de dicha aseveración y hace constar que entraron al señor Benlliure, en gran escala, cuantos detalles, datos y medidas pidió y eran necesarios para realizar su obra, acordando que uno de los trabajos que ha de entregar el señor Benlliure es la clave del grupo de esculturas, independiente para que pueda cerrarse éste, y termina afirmando que han celebrado conferencias con el citado señor, "sin que éste pidiera más datos que los que ya poseía, y recientemente, uno de ellos, en el mes de diciembre último, visitó el estudio del celebrador escultor, sin que nada le pidiera."

—CHRISTUS. Teatro de Apolo. CHRISTUS Muy en breve. CHRISTUS. Muy en breve. CHRISTUS. Teatro de Apolo. CHRISTUS.

—Una comisión de farmacéuticos, fabricantes de flores y drogueros, visitó ayer al presidente de la Diputación.

—Los diáconos que surtían no se oponían a la profesión de los comerciantes y cosecheros solicitando del gobierno que no ponga trabas a la exportación de vinos, se oponen con toda energía a que se tome toda medida con el alcohol industrial, tan necesario e indispensable. Añadir que en todos los países se protegen las industrias nacientes, y en las actuales circunstancias, cuando los productos de la agricultura de los países extranjeros, muchos artículos se han arriesgado a implantar nuevas industrias, justo es que el Estado no contribuya a ponerles obstáculos, que redundan en perjuicio de los intereses generales del país.

Entre los productos nuevos que aquí están en el período de embrión, se cuentan varios farmacéuticos de los que se hace gran consumo, como son el yodofórmico, el clorofórmico, el éter, el salol, los benzocatos, los salicilatos, etc., cuya principal materia es el alcohol, y estando éste a precios elevados, no es posible fabricarlos en España, donde existen ya tales trabajos, que se da el caso de que el alcohol industrial fabricado en nuestro país se vende en los mercados extranjeros a 170 pesetas hectolitro y aquí a 250 pesetas.

Para solucionar el conflicto proponen lo siguiente: Suspender temporalmente la ley de Alcoholes.

Que tribute por igual todo el alcohol industrial.

Que si adoptadas las anteriores medidas no se consigue una rebaja en el precio de dicho producto, que el gobierno dicte otras disposiciones a dicho fin encaminadas.

Que se declare libre la importación de las primeras materias destinadas a la fabricación de alcohol.

Que las próximas Cortes reformen la vigente ley de Alcoholes, y

Que el Estado interese el abaratamiento de los fletes de los transportes por ferrocarril.

El señor Polo de Bernabé ofreció a los comisionados que consultaría con los diputados concordados de este asunto y telegrafiará al gobierno en el sentido expuesto por los comisionados.

También visitó dicha comisión al gobernador civil, entregándole el siguiente telegrama, que le rogaron transmitiera al ministro de la Gobernación y al jefe del gobierno:

Numerosa comisión industrial interesada en que el gobierno atienda aspiraciones Asambleas reunidas en Madrid para el abaratamiento de alcohol, interesa señor ministro Hacienda resuelva en la forma que crea más justa esta cuestión, de vida o muerte para muchas industrias, en tanto que no es cierto sufra perjuicios viticultorales, por hallarse vino actualmente en poder de exportadores no agrícolas.

Con ello defenderá intereses Tesoro y miles de industrias derivadas del alcohol.

—Atracción mundial célebre ayunador.—Hoy, SYRUS, Olympia.

—El presidente del Ateneo Mercantil, don Ricardo Serrano, ha recibido del ministro de Hacienda el siguiente telegrama:

"Contestando a su telefonema me complazco en manifestarle que estudio con Dirección general Aduanas las medidas que indica referidas al local de tabaco de hierro, con el deseo de poder complacerlo y favorecer a industrias tan importantes."

—Ha marchado a Tuy, en cuya Catedral desempeñará un canonicato, el doctor don Vicente S. Coronas, mayordomo que fue del difunto arzobispo doctor Menéndez Conde. La marcha del señor Coronas ha sido muy sentida, pues el virtuoso sacerdote habíase captado muchas simpatías.

—RADIUM.—Doctor Casanova Dalfo, Unico emanador de radium en Valencia, para la curación del reumatismo, artrismo, neuralgias, etc. San Vicente, 151, entresuelo y bajos.

—En el correo de Madrid llegó ayer el actor don Antonio Vico, y en el ascenso de esta línea marchó don Vicente Sanchó Tello (hijo).

En el tren andaluz salió la señora viuda del doctor Moliner.

—LA CASA JARQUE.—Abrió su nuevo establecimiento, sucesor de la misma en la calle de San Vicente, 21, esquina a San Martín, hoy sábado, a las seis de la tarde.

El dueño prepara una vrata sorpresa para el primer comprador que visite su nueva casa, la que ofrece al público en general.

—Una comisión de Unión Gremial, formada por representantes de los Gremios interesados en que el gobierno atienda las justas aspiraciones de la Asamblea reunida en Madrid, para pedir el abaratamiento del alcohol, visitará ayer mañana a los señores gobernador civil y presidente de la Diputación provincial, intercediendo para que el gobierno en sentido favorable a dicha Asamblea, haciendo constar que las aspiraciones de esta no son perjudiciales a las industrias.

Dichas autoridades recibieron muy atentamente a los comisionados y persuadidos de lo justo de sus peticiones, se apresuraron a cursar los correspondientes telegramas al gobierno, transmitiendo sus aspiraciones.

—A cada comprador de un libro de papel de fumar MEFISTO se le regalará una lámina de la gran colección luminosa hecha por Rusano. Próximamente.—MARINA DE GUERRA.

—El martes próximo, a las seis de la tarde, se celebrará en la Academia Científica Literaria de la Juventud Católica, una solemne sesión neotológica en honor del que fue arzobispo de esta diócesis, don Valeriano Menéndez Conde.

Está encargado del discurso neotológico el sabio doctor y eminente orador reverendo Padre Luis Urbano; en representación de la Juventud Católica, pronunciará otro discurso el distinguido catedrático de esta Universidad, señor Zumalacárregui, y leerán poesías los señores Tréner, Gimeno, Chillida y Zapater, alternando con cánticos musicales.

La Colonia Asturiana residente en esta capital se asociará al homenaje.

—HOY SUCESO 4.ª SERIE VAMPIROS.

—Ha regresado de Madrid nuestro querido compañero en la prensa don Francisco de P. Carrión y Carrión, después de haber obtenido una puntuación brillantísima en el primer ejercicio de oposición a la Judicatura.

Aprovechando su estancia en la Corte, ha practicado el joven y distinguido letrado las oposiciones a secretarías judiciales, habiendo merecido el número tres entre los muchos opositores que combatían a las veinte plazas que habían de proveerse.

Que sea enhorabuena.

—El doctor don José Aguilar Blanch ha vuelto a encargarse de la consulta de enfermedades de los ojos en su clínica de la calle de Colón, 20.

—La cotización oficial de las subsistencias en esta ciudad, fuy ayer la siguiente:

Trigos, de 39 a 41 pesetas los 100 kilos. Harinas, de 48 a 50.

Alubias: Pinet, 4 56, y Amonqui a 54. Patatas al por mayor: De Gandia, 4 24, y de Aragón, 4 17.

Ganados en canal: Vacuno, a 240 pesetas kilo; lanar, a 205, y cerda, a 245.

Al detall en carnicerías: Vacuno: Filete, a 5 pesetas kilo; carne sin hueso, de primera, a 3, y de segunda, a 260; con hueso, de primera, a 2, y de segunda, a 1; hueso, a 050.

Lanar: Chuletas y pierna, a 240; espalda, a 2; brazuelo, pecho y cuello, a 120.

Macho cabrio: Chuletas y pierna, a 180; espalda y pecho, a 140.

Cabrillo: De 2 a 240.

Cerda: Lomo, a 4; magro, a 3; tocino, a 240; costillas, a 240; manteca, a 240.

—Catarros crónicos y tos, rebeldes, BALSAMOL SELMA, el mejor remedio, por ser balsámico y expectorante, de efecto rápido. Farmacia Santa Catalina, viuda de Costas.

—La Tesorería de Hacienda ha decretado el aumento de primer grado contra los contribuyentes de la primera y segunda zona de la capital que, en los ejercicios anteriores, correspondientes al pasado primer trimestre en los períodos voluntarios de cobranza; y en consecuencia, durante los días 8, 10, 11, 12 y 13 del actual estará abierto el cobro con el recargo del 5 por 100 en las oficinas de dichas recaudaciones, sitas calles del Pío de la Cruz, 17, y plaza del Horno de San Nicolás, 3, principal.

Transcurrido dicho plazo, se declarará inaprovechada en el segundo grado de apremio y se procederá a lo que haya lugar.

—El agua oxigenada obtenida con PERBORATO SÓDICO DE CURSA, es insustituible para enfermedades de la boca, hace desaparecer la fetidez del aliento, evita la formación del sarro, y evita y cura la caries. Bote con instrucciones 2 pesetas. Farmacia San Antonio.

—Ayer recibió el gobernador civil una real orden aprobando el destino de la playa de Nazaret en la zona marítima-terrestre practicado el 23 de noviembre de 1915.

En dicha disposición se ordena que la Hacienda se haga cargo inmediatamente de los terrenos que a ella corresponden.

—Motores a gas, construcción sólida; economía en combustible, funcionamiento garantizado. Primitiva Valenciana, Jativa, A.

—El empleado de la estación de ferrocarriles del Norte, Patricio Pérez, encontró, al hacer la requisa a la llegada del tren de Utiel, un bolso de mano, con dinero y alhajas, que entregó al jefe de la estación, y que se encuentra a disposición de sus dueños.

—El jefe de la estación de Chelva, don José Merseguer y Benigno Espinal, que se salvaron milagrosamente de la catástrofe ocurrida en Aleira, con motivo de la explosión de una máquina.

—En el Círculo de Sindicatos y Sociedades Católicas (D. de Villarrasa, 2), se dará mañana, a las seis de la tarde, la conferencia cuatrimestral a cargo de un Padre dominico.

—Habrá varios sorteos de lotes a favor de los asociados que asistan.

—El Ayuntamiento de Chullilla ha remitido al Comité del monumento al doctor Moliner, un donativo de cinco pesetas, y el de Cuart de Poblet, diez.

—Arados de vertedera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

—El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrios carnes, 5.509'46 pesetas; por inspección veterinaria, 229'78; por peaje, 22'40. Total: 5.861'34 pesetas.

—CHRISTUS, CHRISTUS, CHRISTUS. GRAM VISION ARTISTICO-RELIGIOSA. Poema iconográfico de Fausto Salvadori.

—El concierto sacro de Gioacchino Píno Maravilla cinematográfica, marca Cines.

—Exclusiva de Fuster y Salvador. Muy en breve. TEATRO APOLO. Muy en breve. CHRISTUS, CHRISTUS, CHRISTUS.

—Noticias militares

—En Capitanía general se ha recibido aviso de haber sido aplazado el homenaje que se preparaba para el día 10 del corriente en Toledo, en honor del comandante de infantería don Ladislao Arjús.

ción, ha creído oportuno rogar a todos los eclesiásticos que deseen concurrir a dicha excursión que se provean lo mejor posible a fin de evitar peregrinaciones que pudieran ser molestas. Salida de Valencia, a las cinco y media de la mañana. Llegada a Segorbe, a las diez. Almuerzo ó comida por los excursionistas.

Salida de Segorbe, tres tarde, y llegada a Valencia, a las diez.

AVISO a nuestros suscriptores y correspondientes

Rogamos a nuestros suscriptores y correspondientes que nos envíen fondos por giro postal, se sirvan escribir a la vez indicando el concepto de la remesa.

En la Compañía

En más público que en las anteriores, continuaron ayer los santos ejercicios. Ocupaban sitios preferentes las primeras autoridades, catedráticos y otras personalidades distinguidas.

Empezó la meditación, en la que el reverendo P. Ripol trató de "Los respetos humanos."

Habló de hombres y poco hombres, recordando el caso de Diógenes, que como buscaba con una linterna en la mano por una de las principales plazas de Atenas un hombre, fue interrogado por su amigo diciéndole cómo buscaba con tanto afán un hombre, siendo así que la plaza se hallaba llena, a lo cual contestó Diógenes que todos los que allí estaban eran *no hombres*.

Habló de los que se avergüenzan de confesar a Cristo.

Después de hacer algunas consideraciones acerca del tema, concluyó con las palabras del Mesías: "El que se avergüenza de confesarme delante de los hombres, yo avergüenzaré de confesarle delante del Padre Celestial."

A continuación dió el Rvdo. P. Conejos la conferencia en la que trató de "El don del acierto."

Examinó los dones del Espíritu Santo, haciendo resaltar sobre todos ellos el don del temor de Dios ó el don del acierto.

Indicó los medios más oportunos para llegar a conseguir ese tan deseado don, sintetizados en lo que San Ignacio explica en su libro de los ejercicios acerca de la elección de estado.

Habló del consuelo que representa en la hora de la muerte el haber acertado en nuestra vida.

—Por qué están tan degradados los pueblos? —Porque no hay hombres.

—Mañana, a las ocho, celebrará el señor arzobispo de Bostra la misa de Comunión de final de ejercicios.

APOLO PALACIO CINEMATOGRAFICO

[Hoy sábado 8 de abril de 1916. Gran sesión continua de cinematógrafo, de 530 tarde a 1230 noche.]

PROGRAMA. Grandioso éxito, EL NOVIATZGO DE CELSA comedia.

Insuperable y grandioso éxito de la films de 2000 metros, de la marca Savoia, extraor dinaria. PAULINA, 4 partes, drama.

Éxito de gran éxito de la film de 800 metros, LA FUGA DE CHARLOT, 2 partes. Precios: Preferencia, 0'25.—General, 0'10.

SOCIEDADES

La Sociedad Unión Ferroviaria celebrará mañana una velada en honor de los compañeros José Merseguer y Benigno Espinal, que se salvaron milagrosamente de la catástrofe ocurrida en Aleira, con motivo de la explosión de una máquina.

Noticias teatrales

De verdadero interés, y con escenas de emoción, son el 9.º y 10.º Episodios de "Los misterios de New-York" estrenados ayer en el teatro de Rufina, que no es de extrañar obtuvieran un éxito tan grandioso, pues son superiores a las anteriores; hoy y mañana, que se repiten, la concurrencia será, seguramente, numerosa.

En Estava, hoy, tarde y noche, a las horas de costumbre, se darán las segundas representaciones de *El intérprete de Hamlet*, empezando el espectáculo con el gracioso apóstrofo *¡Pido la palabra!*

El martes próximo se estrenará el drama en cuatro actos *Cabría que tira al monte*, último grandioso éxito de los Quintero en el Teatro Español de Madrid.

En miércoles por la noche celebrará su beneficio la notable primera actriz Amparo F. Villegas, con la bonita comedia *La chocolatería*.

Salón--CINE--Romea

Hoy sábado, la película de series mejor hasta el día.

LA MONEDA ROTA. Éxito de los episodios 21.º y 22.º, titulados: Episodio 21, EL MISTERIO DEL SOTANO (dos partes); Episodio 22, EL VERDADERO REY (dos partes); últimos episodios de tan colosal película.

CANTERAS DE MARMOL (natural). Grandioso éxito de serie, CHARLOT EN LA PLAZA (comedia), interpretada por el rey de los artistas cómicos Charles Chaplin (Charlot). 30 céntimos preferencia; 15 general.

Sesiones continuas de 4:15 tarde a 1230 noche. El lunes, estreno de EL SOLITARIO, interpretada por la célebre artista Gracia Cucard (Lucille), y Francisco Ford (Lubque). Art. conocidos del público como personajes de LA MONEDA ROTA.

De la Región

—Las religiosas Terciarias Franciscanas han instalado una clase superior en el Hospital-Colegio que poseen en esta localidad, con lo cual han prestado un gran servicio al vecindario, que cuenta ya con un centro de educación para las niñas.

Plaza de Toros

En una casa de campo de la partida de los Hervideros, de este término, había dos niños de seis y diez años, llamados José y Constantino Pardo (Catalá, respectivamente). El menor salió a una silla, y de un armario sacó un bote, en el que el padre de la criatura guardaba un fulminante de dinamita, y lo dió al hermano mayor, que le aplicó un ascua, estallando el tubo. El Constantino resultó con la mano izquierda destrozada; y el José con varias heridas en la cara.

Plaza de Toros

Las reses de don Manuel Santos que han de estoquear mañana en nuestro circo Rafael Domínguez, Francisco Alpuente y Miguel José Zorio, se hallarán expuestas en los corrales de cuatros a siete de la tarde de hoy, permitiéndose durante dichas horas la entrada al público. La taquilla, como dijimos, estará abierta durante la tarde, despachándose localidades y entradas a precios de reja.

GRONICA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—San Agustín, obispo y confesor; y el Beato Julián de San Juan.—El oficio y la misa son de la feria, con una simple oración.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Catalina, virgen.—El oficio y la misa son de la Dominica de Pasión, con rito semidoble de primera clase y color morado.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del Salvador. Se descubre a las cinco y media de la mañana, y se reserva a las siete de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Concepción, en la Puridad. (Privilegiada).

ADORACION NOCTURNA.—Turno de San Ignacio.

—Soplenarios a la Virgen de los Dolores.—En la capilla del Milagro comienza esta tarde, a las cinco y media, con sermón por el doctor don Juan E. Aguilar; en tarde, con sermón por el P. Enrique Martí, escolapio, y en el Salvador, el lunes, a las seis y media de la tarde, con sermón por don Enrique Sanchis.

CIRCO REGÜES

Compañía ecuestre, gimnástica, acrobática, cómica, mímica y musical.

Hoy dos únicas y grandes sesiones. A las 6 tarde y 10:30 noche. Grandioso éxito de SUZY DE VELL.

Hermanos Cámara.—Mt. Anders. Éxito continuo de la incomparable TROUPE WERNOFF.

Hermanos Méndez.—The Marconi. Éxito colosal de la gran pareja de baile LYDIE ET FRANCIS.

El número predilecto de las señoras. Y los colecciones y graciosísimos clowns PIPPO Y SEIFFERT—POMPOF Y THEDY.

En breve grandes y sensacionales debuts.

Diario de Avisos

REGIMIENTO CAZADORES DE VICTORIA EUGENIA 22.º DE CABALLERIA.—MAYORIA.—El día 17 del mes de abril actual, a las diez, y en el patio del cuartel que ocupa este Regimiento, se venderán en pública subasta treinta caballos que han sido declarados de desecho.

Lo que se anuncia para conocimiento de los que deseen tomar parte en ella. Valencia 7 de abril de 1916.—El comandante mayor, JOSE L. CERZOS.

La junta de San Vicente Ferrer, de la plaza de la Constitución, hace saber que se ha empezado el reparto de objetos a los señores asociados, y al mismo tiempo la cancelación para el año próximo, llevando los encargados de dicho trabajo unas credenciales, por las que se les acredita la pertenencia a la expresada Asociación, las que exhibirán a los señores asociados, caso que lo deseen.

Por la Comandancia de Marina de este puerto se interesa la presentación de los interesados al alistamiento de marinería de la Armada del presente año, que a continuación se expresan, para hacerles entrega de cédulas de inscripción con arreglo a la nueva ley de Recrutamiento y enterarles de las obligaciones a que están sujetos: José Varea Mateu, José Bertomeu Llopis, Antonio Blosca López, Joaquín Domingo Mateu, Agustín Castañer, Pío Pastor, Miguel Sebastián Torro, Pedro Martínez Martínez, Miguel Zaragoza Pérez, Lucas Alvarez Mateos, Ramón Simó Ruiz, Agustín López Cudillas, Miguel Balaguer Moirós, Ismael Cardó Martí, Andrés Baura Javaloyes, Félix Domingo Domingo, Juan Estades Peris, José Balaguer Caldera, Miguel Ramón Barchino, María del Carmen Gamiella, Manuel Das Bel-Ramón Carlos Rufino, Miguel Babión Ferraz, Juan Cava Igual, Francisco Vilar Oliver, Federico Mata Cardona, Vicente Polt Carlos, Ramón Polt Senequet, Ernesto Cortés García, Emilio Verdú Gallart, Ramón López Puchades, Vicente Montesinos Puchades, Antonio Llopis, Vicente Duplá Martí, Ramón March Cardona y Francisco de la Asunción Campos.

Despachos detenidos en la Central de Teléfonos: Caniero.

Sulfatadoras a presión previa

Se vende un equipo de cuatro, con su correspondiente bomba, casi nuevo.—Darán razón, Colón, 80, entresuelo, despacho.

Philodermina

Lo mejor para el pelo. PERFUMERIA ROYAL, Abadía San Martín, 6.

Las Manos Suaves y Tersas

que siempre se admiran son el pronto resultado del uso de la

Crema 'Hazeline'

(Marca de Fábrica) Protege la piel contra el agua y jabón inapropiados, y contra las inclemencias del tiempo.

En tubos y en tarros de vidrio. En todas las Farmacias. Burroughs Wellcome and Co., Londres. S. P. 1110.



Locomotorora

Escribir a D. Miguel Valdivielso, Jardines, 5, 1.º derecha, Bilbao.

VICHY CATALAN

Aguas minero-medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, LA DISPESIA y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas de nombres de fuentes imaginarias.—Precio: 0'75 pesetas botella.—De venta en farmacias y droguerías.—Depositarío, RAMON CASANOVA, calle de Rufina, núm. 72.—Teléfono 776.—Valencia.

D. O. M. EL MUY ILUSTRE SEÑOR

D. Francisco Laurens Jarlier

Presidente honorario de la Cámara de Comercio francesa, de esta ciudad; Consejero del Comercio exterior de Francia; fundador y Consejero del Banco Comercial Español; vicepresidente de la Sociedad Electro-Hidráulica del Turia; Caballero de la Legión de Honor; Comendador de las Reales y distinguidas Ordenes de Isabel la Católica y Mérito Agrícola, etc., etc.,

que falleció el día 8 de abril de 1913 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Su viuda doña Regina Pardo Sánchez, 6 hijas: Regina, Margarita, Victoria y María, ruegan a sus parientes y amigos le tengan presente en sus oraciones y asistan a alguno de dichos actos, por lo que les quedarán agradecidas.

DOS MILLONES DE CORSES SIN ALTERACION DE PRECIOS

Últimas creaciones El Corsé de París, de Galo Sopena.—Plaza Mariano Benlliure, 1, Valencia (antes Pelota).

Olivos a la venta

Inmenso surtido de las clases Serrana, Alfafrencia, Manzanilla, Villalonga, Blanquette, Borriol, Regués, Canet y Rufines. Precios baratísimos. Razón: Francisco Cortés, Naquera, 4, esquina a la calle Zapateros.—Valencia

Doña Peregrina Delau Bau Viuda de Garzó

fallecida en 12 de abril del año 1910. Sus hijos agradecerán a los demás parientes y amigos se dignen asistir a cualquiera de dichos actos.

Movimiento de población

Matrimonios, nacimientos y defunciones registradas el día 7.

Distrto del Mar. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: María Grau Martínez, de 69 años, Grosse, 4, de hemorragia cerebral.—José Valhona Aufferl, de 62 años, Ciscar, 27, de asistolia.

Distrto del Mercado. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Manuel Ramón Rosalem, de 16 años, Cubertzo Bordadores, 1, de miocarditis reumática.—Rosa López Piza, de 90 años, Muela, 4, de congestión pulmonar.—Presentación Estarlich Mateu, de 87 años, Corset, 29, de asistolia.—Carmen Gimeno Montesinos, de 33 años, Cirilo Amorós, 6, de epilepsia.

Distrto de San Vicente. Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 1. Defunciones: María Vela Allaga, de 62 años, Hospital provincial, de derrame seroso cerebral.—José Pascual Domenech, de 53 años, Hospital provincial, de uremia.—Barbara Pont Arasa, de 71 años, Torno, 43, de sarcoma del cuello.

Distrto de Serranos. Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 1. Defunciones: Mariana Llansola Garzando, de 72 años, Honorarios de los Pobres, de bronco neumonía.—Dominga Sáez Arévalo, de 80 años, San Bruno, 8, de congestión cerebral.—Vicente Blay Llopis, de 78 años, Marchales, 39, de arterio esclerosis.—Concepción Pérez Prades, de 43 años, Beneficencia, 16, de argina de pecho.—Isabel Martínez Castro, de 17 meses, Sogueros, 6, de bronquitis crónica.

Total: Matrimonios, 6; nacimientos, 11; defunciones, 11.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—A las 6 de la tarde.—El diácharo.—Un buen mozo.—Varietas.—Caballero Roal, debut de la canzonetista Dora Saavedra, y Teresita Pastor.

A las 9:30 de la noche.—Tropatros.—Matzieta y Espantosocho.—Varietas.—Dora Saavedra y Teresita Pastor.

TEATRO DE RUFINA.—Sesión continua de cine desde las 4 de la tarde.

APOLO.—Desde las 5:30 de la tarde hasta las 12:30 de la noche

Telegramas, Teletogramas y Radiogramas

LOS PERIÓDICOS OFICIALES

Madrid 7, a las 7:30 tarde.
El diario oficial del ministerio de la Guerra publica una real orden continuando el nombramiento de oficial mayor de la comisión de Reemplazamiento de Valencia, hecho a propuesta del comandante de infantería don Vicente Vallada Roig.

Dice el Presidente...

Madrid 7, a las 7:40 tarde.
El jefe del gobierno, al recibirnos a los periodistas, nos dijo:
"Estoy despatchando con Su Majestad más de una docena de provincias.
Yo he visitado comisiones de navieros de la zona del Mediterráneo, para hablarle del problema del torpedero de barcos españoles que se suman a la cuenta en el Consejo de ministros el día de hoy. Yo he aconsejado a los industriales que no pierdan la serenidad, pues cuando muy sensible, se trata hasta ahora de esos asuntos.
Otra comisión de patronos del ramo de construcción me ha significado su propósito de paralizar las obras por la carestía del plomo y del hierro. El señor Villanueva se ocupa de este asunto."

De Instrucción Pública

Madrid 7, a las 7:50 tarde.
El señor Durral ha puesto a la firma del rey un decreto regulando la clasificación y calificación de las Clases pasivas, que en adelante serán de competencia de la Junta Central de Intereses pasivos.
Ha informado al ministro en su propósito de que se desahogaran en el nuevo presupuesto los sueldos de los maestros inferiores, a 4.000 pesetas.

El problema hullero

Madrid 7, a las 8:10 noche.
Bajo la presidencia del director general de Comercio señor marqués de Corina, se reunió la Junta Hullera.
El señor marqués de Corina expuso su criterio favorable a que el gobierno fije el precio máximo de dicho combustible, a cambio de la protección arancelaria cuando los precios bajan, hasta el extremo de hacer los gastos reproductivos.
El gobierno aplicará ese criterio con benevolencia, a condición de que las compañías hulleras se comprometan a dedicar una cantidad para atender al fomento de la producción.
La Junta quedó en estudiar la propuesta habiéndose nombrado para ello una comisión.
En el presente año se destinarán diez millones para abrir nuevos pozos y ahondar las existentes.

Luz de Tena gravísimo

Madrid 7, a las 10:15 noche.
El director propietario de A. B. C. don Teodoro de Tena, se ha agravado hoy, hasta el punto de administrarle los Santos Sacramentos.
Cantidad de personas de todas las clases sociales han desfilado por el domicilio del ilustre poeta, interesándose por su salud.

Trigos y harinas

Madrid 7, a las 10:20 noche.
El señor conde de Gamazo, con una comisión de harineros castellanos, visitó hoy al presidente del Consejo, interesando del jefe del gobierno que se conceda a las harinas los mismos beneficios que tienen los trigos.

Las subsistencias

Madrid 7, a las 10:25 noche.
El secretario de la Cámara Industrial de Barcelona confirió a última hora de la tarde con el señor conde de Romanones, rogándole que el gobierno preste su atención al problema de las primeras materias industriales.

De elecciones

Madrid 7, a las 10:30 noche.
El ministro de la Gobernación estuvo desahogada hora en su despacho oficial, dedicado exclusivamente a despachar asuntos electorales, largando innumerables telegramas a los gobernadores, dándoles instrucciones para la celebración del sufragio no se menoscabe... si se convienen a los candidatos ministeriales.

El artículo 29

Madrid 7, a las 10:35 noche.
Una tarde se han recibido en el Congreso de los Diputados de otros tantos diputados, quienes han elegido por el artículo 29.

DE PALACIO

Madrid 7, a las 10:40 noche.
El Rey ha estado esta tarde en la Casa de la Infancia del polo.
El conde de Carlos se halla mucho más aliviado de su dolencia.
Una noche asistieron los Reyes e Infantes a una sesión de cinematografía, que se dará en el teatro de los Reales de Palacio.
Las doce y media, se celebrará el primer aniversario del nacimiento del príncipe Alfonso, hijo recién nacido de los señores de la Unión de Cuba.
El conde de la Hazaña don Victoria estuvo en la plaza de San Francisco de Asís, acompañada la duquesa de San Carlos.

DE BARCELONA

Madrid 7, a las 10:45 noche.
Esta noche han anunciado gran número de salidas de propaganda electoral.
El señor Cambó, que tenía que tomar parte en el acto, se enfermó en cama y no podrá asistir al acto.
Una comisión de los señores de la Hazaña se trasladará a la plaza de San Carlos.
Una comisión de los señores de la Hazaña se trasladará a la plaza de San Carlos.

Sangrientos sucesos en Cartagena

Madrid 7, a las 11:10 noche.
Hoy llegó a Cartagena el alcalde dimisionario y ex-diputado a Cortes señor García Vaso.

Llegada de García Vaso

Madrid 7, a las 11:10 noche.
El motivo de su dimisión ha sido, sin duda, el no haber atendido el gobierno sus indicaciones acerca de la candidatura por Cartagena y las del diputado señor Payá.
El señor García Vaso, jefe popularista de un gran partido, ha sido objeto de una manifestación de simpatía como no se recuerda otra. La estación y calles inmediatas se hallaban llenas de un enorme gentío, que al aparecer el tren, prorrumpió en atronadoras vivas y aplausos, dando muestras a Payá y a los candidatos forasteros.

Manifestación de protesta

Madrid 7, a las 10:55 noche.
Telegrafan de Vigo que, presidida por el Ayuntamiento, ha recorrido hoy las calles de la población una importante manifestación en la que figuraban elementos pertenecientes a las distintas clases sociales, y cuyo número se calcula en 10.000 personas.
El alcalde, desde uno de los balcones de la Casa Ayuntamiento, dirigió la palabra a los manifestantes, leyendo los acuerdos tomados por la Asamblea ya celebrada, acuerdos en los que se solicita del gobierno la rebaja de las tarifas de ferrocarriles y de los fletes, con objeto de que abaraten los artículos de "primera necesidad, y la construcción de obras públicas, para aliviar la crisis obrera.

El día Taurino

Madrid 7, a las once noche.
EN MADRID
COGIDA DE CARPIO

La expectación que ha despertado el diestro valenciano Antonio Carpio es tan enorme, que a pesar de ser hoy día laborable y de presentarse la tarde fría y con tendencias a la lluvia, la calle de Alcalá, antes de la corrida, presentaba el mismo aspecto de las grandes solemnidades taurinas. El lleno es completo.
En el desfilé, el público aplaudió insistentemente al nuevo fenómeno, que se vio obligado a hacer, muestra en mano, el paseo. Fortuna y Zarco completan la terna de los espadas, y completan el cartel seis desechos de tiente y corrao de la vacada de don Patricio Medina.
En general las reses resultaron mansas, pero de una mansedumbre digna de los honores del matadero.
Fortuna y Zarco estuvieron mal en sus respectivos toros, torando y matando.
Carpio confirmó el juicio que a los aficionados había merecido el día de su debut, y su toro emocionante y arriesgado son la comidilla obligada de las conversaciones.

El toro que salió en tercer lugar respondió por "Chimosa" al herido un negro, bien puesto y muy desaliado, que se echó a correr. Un animalillo hecho de encargo, no para un principiante, sino para los fenómenos consagrados.
Carpio se abrió de capa y en el público se hizo el silencio; dió una verónica monumental y hubo de desistir de continuar lanzando por el aire el hueso se quedaba y tomaba indolente el engaño.
Con poco castigo, pues a regañadientes tomó las veras reglamentarias, y reglamentado bandedillo, volvió a pasar a jurisdicción del valiente ché. El tanteo lo hizo este con un pase natural incommensurable, dió otros pases superiores, uno de molinete, que obligó a la muchedumbre a ponerse en pie, y al dar otro con la izquierda, el público seguía profundamente emocionado la facia del valiente diestro, que salió del perenne con la tallegría destruyéndola, pero sin darle la menor importancia al corrao, se fué nuevamente a la cabeza y otra vez fué cogido, sin que ahora el corrao le causara, por fortuna, el menor daño. Junió el hueso las pezuñas y Carpio, entrando con coraje, saltó un pinchazo leve al que siguió una estocada honda, saliendo por tercera vez cogido, también aporrazadamente, y ya en el suelo, volvió el diestro Medina Garvey la cabeza y volvió a comenzar de un modo horrible al pobre muchacho, que para mayor desgracia no tuvo quien le hiciera el quite.

El público, como era de justicia, se indignó con los toreros, especialmente con Fortuna y Zarco, a quienes dió un abucheo más que regular, aumentando la bronca cuando ya en la encarnadura Carpio, se empujó Fortuna en regañar al toro, que estaba ya muerto de la estocada, y prueba de ello es que dobló del todo segundos después.
Reconoció en la enfermería por los médicos de guardia, se dió en la tabilla el parte facultativo que dice así:
"Durante la lidia del torero hoy ha ingresado en esta enfermería el diestro Antonio Carpio, que presenta una herida incisa punzante, con orificio de entrada, de diez centímetros de extensión en la parte interna, tercio medio del muslo izquierdo, dirección oblicua, hacia arriba y atrás que interesa los músculos. Probable contusión del paquete vascular nervioso.
Tiene también otra herida de tres centímetros en la región glútea izquierda. Pronóstico grave."

A las seis y media fué conducido Carpio en una camilla desde la plaza de Toros a la calle de Jacometrezo, donde se hospedó. Le seguía numeroso grupo de aficionados y amigos del popular torero. Durante el trayecto los camilleros se detuvieron diferentes veces para que descansara el herido.
Ya en su domicilio, Carpio fué visitado por el médico, que prohibió en absoluto la entrada en el dormitorio, para que le eviten molestias. Cuando a primera hora le visitamos, el médico nos dijo que nada podía valerse respecto al curso de las heridas.
Exceso decir que esta noche no se habla de otra cosa que de Carpio y sus cogidas, y son unánimes las censuras a los diestros que con el toro, porque no evitaron el último percance.
Dicen los inteligentes que es, en efecto, Antonio Carpio, el verdadero tomero de la emoción, y que con sus verónicas y sus pases dobló la cabeza en solo dos corridas a los dos diestros, incluso a Belmonte. Sin embargo, témose que por su extremada valentía ha de sufrir gravísimos contratiempos, y que la repetición de éstos pudiera malograrle antes de llegar a ochocero.

Últimas noticias del diestro Carpio

Madrid 8, a las 1:45 madrugada.
El diestro Carpio recibe gran número de telegramas de amigos y admiradores, interesándose por su estado.
Esta noche le ha visitado en su domicilio, mostrándose muy animado y lamentándose de la mala suerte que tiene en esta plaza, y confía en su pronto restablecimiento.
Los doctores Antón y Cuadrado le han visitado, reconociéndole la herida.

Los transportes marítimos

Madrid 7, a las 11:45 noche.
Bajo la presidencia del director general de Comercio se reunió esta tarde la Junta de Transportes Marítimos, resolviendo algunas consultas y tratando de varias reclamaciones, entre ellas unas peticiones de subsidio de carbón, formuladas por los patronos de buques pesqueros; otras de las entidades económicas de Barcelona, pidiendo facilidades para el transporte de carbón y fletes reguladores para distintos artículos, y otra petición del señor Troilo, de Valencia, en nombre de la Unión Gremial, acerca de la necesidad de importar maíz para el engorde del ganado de cerda.

Fallecimiento

Madrid 8, a las 1:40 madrugada.
Se ha recibido un despacho dando cuenta de que ha fallecido en Londres sir Thomas Croskey, que fué alcalde de la capital inglesa en los años de 1911 al 12.

Declaración de independencia

Madrid 8, a las 1:50 madrugada.
Un despacho de Shanghai dice que la provincia de Kaitan-Taunse se ha declarado independiente.

Últimas noticias de Gobernación

Madrid 8, a las 2:15 madrugada.
El subsecretario de este ministerio, al recibir esta madrugada a los periodistas, nos ha comunicado los siguientes despachos oficiales:
De Sevilla, dando cuenta que en Navacollar huelgan 350 mineros que piden aumento de jornal.
De León, participando que en Matallana huelgan 64 mineros que solicitan aumento de jornal.
Y por último, uno de Avila, diciendo que en Narsó Castillo huelgan 200 obreros, que trabajan en la línea del ferrocarril de Avila a Salamanca.

La guerra europea

Madrid 8, a las 1:30 madrugada.
Oficial inglés

Dicen de Londres que los alemanes, después de un violento bombardeo iniciaron un duro combate contra nuestras trincheras de San Eloy, y expulsamos a los alemanes que en algunas habían conseguido penetrar.

Oficial francés

Dicen de Badajoz que se ha establecido la censura telegráfica en Portugal. Solo serán curados los telegramas escritos en portugués, español, francés, inglés e italiano.

Oficial ruso

De Petrogrado comunican el siguiente parte oficial:
Frente occidental:
En el frente del Drvinsk los aviones enemigos en sus últimos vuelos, arrojaron bombas en gran número.
Continúa el deshielo, especialmente en los pantanos. Se hallan intransitables los caminos.
En la región de Jacobstádt Drvinsk hubo duelo de artillería.
Nuestros aviones han realizado varios vuelos en la región Sudoeste de Drvinsk. El aviator Barbass derribó un digno enemigo, que cayó dentro de sus líneas.
Al Sur de la región de Drvinsk, la artillería enemiga hace un fuego de cañón muy violento en la región de Bidza, al Norte del lago Miazdiol y en la comarca comprendida entre los lagos Miazdiol y Naroch.
Los enemigos han volado en la mayor parte de los puntos del frente arrojando bombas especialmente en la región del Sitya superior.
Nuestros exploradores destruyeron varios atrinchamientos en construcción.
Durante la ocupación por nuestras tropas del pueblo de Sevorikovo, desenterramos cuarenta y dos hornos de mina y cogimos gran número de cartuchos y de granadas de mano.
Ayer el enemigo intentó recuperar el pueblo de Sevorikovo, siendo rechazado violentamente y energicamente.
En el mar Negro, nuestros submarinos han hundido a un vapor que iba escoltado por un torpedero del tipo "Mist". Además destruyeron otros buques cargados de carbón.
Uno de nuestros buques de línea ha bombardeado a distancia el crucero "Breslau", obligándolo a alejarse.
Frente del Cáucaso:
En la región del litoral los turcos han intentado atacarnos, fracasando en todos sus intentos por nuestro fuego de granadas de mano.
En la región del Taboroth superior, nuestros elementos desalojaron a los turcos de sus posiciones fortificadas.
Progresamos hacia el Oeste del valle de Terdjane.
El enemigo ha atacado en un dilatado frente, siendo rechazado con grandes pérdidas en todas partes.

En Gobernación

Madrid 7, a las 11:15 noche.
El ministro de la Gobernación nos manifestó esta noche que durante toda la tarde había celebrado frecuentes conferencias telefónicas con los gobernadores de provincias, quienes le comunicaron sus impresiones acerca de la marcha de los trabajos electorales.

Una comunicación de Bugallal

Madrid 7, a las 11:20 noche.
El ex-ministro señor Bugallal ha enviado un telegrama al presidente de la Junta Central del Censo, comunicándole oficialmente que sus adversarios políticos se proponen falsificar las actas de las elecciones que el domingo próximo se celebrarán en su distrito.

Romanones visitado

Madrid 7, a las 11:25 noche.
En su despacho del ministerio de Estado recibió esta tarde el presidente del Consejo de ministros la visita del gobernador político y militar de Río de Oro, señor Benn, con quien conferenció durante largo rato.

La falta de carbón

Madrid 7, a las 11:30 noche.
De Zaragoza comunican que la Federación Patronal, compuesta de más de 1200 patronos, se ha reunido hoy, acordando pedir al gobierno que se establezca un precio regulador, el carbón necesario para la industria.
Una comisión marchará en breve a Madrid para solicitarlo del gobierno. Si éste no accede a la pretensión de los patronos, éstos se hallan dispuestos a cerrar sus talleres y fábricas, quedando paralizada, por tanto, toda la vida industrial, y sin trabajo millares de obreros.

La crisis obrera del Ferrol

Madrid 7, a las 11:35 noche.
Del Ferrol comunican que entre los obreros se ha recibido, con gran júbilo, la noticia de haber sido autorizada por el gobierno la compra de Consuelo Naves para la construcción en el Arsenal de buques mercantes, con lo cual quedará conjurada la crisis obrera, pues la citada empresa podrá cumplir sus compromisos con numerosos navieros que le han encargado la construcción de muchos barcos.
Al propio tiempo se atenderá a la construcción de varios cruceros.
Hoy llegó a este puerto el vapor noruego "Fambela" con averías en la máquina, que reparará en el Arsenal.

Complot descubierto

Madrid 7, a las 11:40 noche.
De Río Janeiro dicen que la policía ha descubierto un vasto complot, organizado por el diputado federal Manriego Lacorda, para derribar al gobierno e instaurar la república parlamentaria.
Se han practicado numerosas detenciones.

Los transportes marítimos

Madrid 7, a las 11:45 noche.
Bajo la presidencia del director general de Comercio se reunió esta tarde la Junta de Transportes Marítimos, resolviendo algunas consultas y tratando de varias reclamaciones, entre ellas unas peticiones de subsidio de carbón, formuladas por los patronos de buques pesqueros; otras de las entidades económicas de Barcelona, pidiendo facilidades para el transporte de carbón y fletes reguladores para distintos artículos, y otra petición del señor Troilo, de Valencia, en nombre de la Unión Gremial, acerca de la necesidad de importar maíz para el engorde del ganado de cerda.

Fallecimiento

Madrid 8, a las 1:40 madrugada.
Se ha recibido un despacho dando cuenta de que ha fallecido en Londres sir Thomas Croskey, que fué alcalde de la capital inglesa en los años de 1911 al 12.

Declaración de independencia

Madrid 8, a las 1:50 madrugada.
Un despacho de Shanghai dice que la provincia de Kaitan-Taunse se ha declarado independiente.

Últimas noticias de Gobernación

Madrid 8, a las 2:15 madrugada.
El subsecretario de este ministerio, al recibir esta madrugada a los periodistas, nos ha comunicado los siguientes despachos oficiales:
De Sevilla, dando cuenta que en Navacollar huelgan 350 mineros que piden aumento de jornal.
De León, participando que en Matallana huelgan 64 mineros que solicitan aumento de jornal.
Y por último, uno de Avila, diciendo que en Narsó Castillo huelgan 200 obreros, que trabajan en la línea del ferrocarril de Avila a Salamanca.

La guerra europea

Madrid 8, a las 1:30 madrugada.
Oficial inglés

Dicen de Londres que los alemanes, después de un violento bombardeo iniciaron un duro combate contra nuestras trincheras de San Eloy, y expulsamos a los alemanes que en algunas habían conseguido penetrar.

Oficial francés

Dicen de Badajoz que se ha establecido la censura telegráfica en Portugal. Solo serán curados los telegramas escritos en portugués, español, francés, inglés e italiano.

Oficial ruso

De Petrogrado comunican el siguiente parte oficial:
Frente occidental:
En el frente del Drvinsk los aviones enemigos en sus últimos vuelos, arrojaron bombas en gran número.
Continúa el deshielo, especialmente en los pantanos. Se hallan intransitables los caminos.
En la región de Jacobstádt Drvinsk hubo duelo de artillería.
Nuestros aviones han realizado varios vuelos en la región Sudoeste de Drvinsk. El aviator Barbass derribó un digno enemigo, que cayó dentro de sus líneas.
Al Sur de la región de Drvinsk, la artillería enemiga hace un fuego de cañón muy violento en la región de Bidza, al Norte del lago Miazdiol y en la comarca comprendida entre los lagos Miazdiol y Naroch.
Los enemigos han volado en la mayor parte de los puntos del frente arrojando bombas especialmente en la región del Sitya superior.
Nuestros exploradores destruyeron varios atrinchamientos en construcción.
Durante la ocupación por nuestras tropas del pueblo de Sevorikovo, desenterramos cuarenta y dos hornos de mina y cogimos gran número de cartuchos y de granadas de mano.
Ayer el enemigo intentó recuperar el pueblo de Sevorikovo, siendo rechazado violentamente y energicamente.
En el mar Negro, nuestros submarinos han hundido a un vapor que iba escoltado por un torpedero del tipo "Mist". Además destruyeron otros buques cargados de carbón.
Uno de nuestros buques de línea ha bombardeado a distancia el crucero "Breslau", obligándolo a alejarse.
Frente del Cáucaso:
En la región del litoral los turcos han intentado atacarnos, fracasando en todos sus intentos por nuestro fuego de granadas de mano.
En la región del Taboroth superior, nuestros elementos desalojaron a los turcos de sus posiciones fortificadas.
Progresamos hacia el Oeste del valle de Terdjane.
El enemigo ha atacado en un dilatado frente, siendo rechazado con grandes pérdidas en todas partes.

Los transportes marítimos

Madrid 7, a las 11:45 noche.
Bajo la presidencia del director general de Comercio se reunió esta tarde la Junta de Transportes Marítimos, resolviendo algunas consultas y tratando de varias reclamaciones, entre ellas unas peticiones de subsidio de carbón, formuladas por los patronos de buques pesqueros; otras de las entidades económicas de Barcelona, pidiendo facilidades para el transporte de carbón y fletes reguladores para distintos artículos, y otra petición del señor Troilo, de Valencia, en nombre de la Unión Gremial, acerca de la necesidad de importar maíz para el engorde del ganado de cerda.

Fallecimiento

Madrid 8, a las 1:40 madrugada.
Se ha recibido un despacho dando cuenta de que ha fallecido en Londres sir Thomas Croskey, que fué alcalde de la capital inglesa en los años de 1911 al 12.

Declaración de independencia

Madrid 8, a las 1:50 madrugada.
Un despacho de Shanghai dice que la provincia de Kaitan-Taunse se ha declarado independiente.

Últimas noticias de Gobernación

Madrid 8, a las 2:15 madrugada.
El subsecretario de este ministerio, al recibir esta madrugada a los periodistas, nos ha comunicado los siguientes despachos oficiales:
De Sevilla, dando cuenta que en Navacollar huelgan 350 mineros que piden aumento de jornal.
De León, participando que en Matallana huelgan 64 mineros que solicitan aumento de jornal.
Y por último, uno de Avila, diciendo que en Narsó Castillo huelgan 200 obreros, que trabajan en la línea del ferrocarril de Avila a Salamanca.

La guerra europea

Madrid 8, a las 1:30 madrugada.
Oficial inglés

Dicen de Londres que los alemanes, después de un violento bombardeo iniciaron un duro combate contra nuestras trincheras de San Eloy, y expulsamos a los alemanes que en algunas habían conseguido penetrar.

Oficial francés

Dicen de Badajoz que se ha establecido la censura telegráfica en Portugal. Solo serán curados los telegramas escritos en portugués, español, francés, inglés e italiano.

Oficial ruso

De Petrogrado comunican el siguiente parte oficial:
Frente occidental:
En el frente del Drvinsk los aviones enemigos en sus últimos vuelos, arrojaron bombas en gran número.
Continúa el deshielo, especialmente en los pantanos. Se hallan intransitables los caminos.
En la región de Jacobstádt Drvinsk hubo duelo de artillería.
Nuestros aviones han realizado varios vuelos en la región Sudoeste de Drvinsk. El aviator Barbass derribó un digno enemigo, que cayó dentro de sus líneas.
Al Sur de la región de Drvinsk, la artillería enemiga hace un fuego de cañón muy violento en la región de Bidza, al Norte del lago Miazdiol y en la comarca comprendida entre los lagos Miazdiol y Naroch.
Los enemigos han volado en la mayor parte de los puntos del frente arrojando bombas especialmente en la región del Sitya superior.
Nuestros exploradores destruyeron varios atrinchamientos en construcción.
Durante la ocupación por nuestras tropas del pueblo de Sevorikovo, desenterramos cuarenta y dos hornos de mina y cogimos gran número de cartuchos y de granadas de mano.
Ayer el enemigo intentó recuperar el pueblo de Sevorikovo, siendo rechazado violentamente y energicamente.
En el mar Negro, nuestros submarinos han hundido a un vapor que iba escoltado por un torpedero del tipo "Mist". Además destruyeron otros buques cargados de carbón.
Uno de nuestros buques de línea ha bombardeado a distancia el crucero "Breslau", obligándolo a alejarse.
Frente del Cáucaso:
En la región del litoral los turcos han intentado atacarnos, fracasando en todos sus intentos por nuestro fuego de granadas de mano.
En la región del Taboroth superior, nuestros elementos desalojaron a los turcos de sus posiciones fortificadas.
Progresamos hacia el Oeste del valle de Terdjane.
El enemigo ha atacado en un dilatado frente, siendo rechazado con grandes pérdidas en todas partes.

Los transportes marítimos

Madrid 7, a las 11:45 noche.
Bajo la presidencia del director general de Comercio se reunió esta tarde la Junta de Transportes Marítimos, resolviendo algunas consultas y tratando de varias reclamaciones, entre ellas unas peticiones de subsidio de carbón, formuladas por los patronos de buques pesqueros; otras de las entidades económicas de Barcelona, pidiendo facilidades para el transporte de carbón y fletes reguladores para distintos artículos, y otra petición del señor Troilo, de Valencia, en nombre de la Unión Gremial, acerca de la necesidad de importar maíz para el engorde del ganado de cerda.

Fallecimiento

Madrid 8, a las 1:40 madrugada.
Se ha recibido un despacho dando cuenta de que ha fallecido en Londres sir Thomas Croskey, que fué alcalde de la capital inglesa en los años de 1911 al 12.

Declaración de independencia

Madrid 8, a las 1:50 madrugada.
Un despacho de Shanghai dice que la provincia de Kaitan-Taunse se ha declarado independiente.

Últimas noticias de Gobernación

Madrid 8, a las 2:15 madrugada.
El subsecretario de este ministerio, al recibir esta madrugada a los periodistas, nos ha comunicado los siguientes despachos oficiales:
De Sevilla, dando cuenta que en Navacollar huelgan 350 mineros que piden aumento de jornal.
De León, participando que en Matallana huelgan 64 mineros que solicitan aumento de jornal.
Y por último, uno de Avila, diciendo que en Narsó Castillo huelgan 200 obreros, que trabajan en la línea del ferrocarril de Avila a Salamanca.

La guerra europea

Madrid 8, a las 1:30 madrugada.
Oficial inglés

Dicen de Londres que los alemanes, después de un violento bombardeo iniciaron un duro combate contra nuestras trincheras de San Eloy, y expulsamos a los alemanes que en algunas habían conseguido penetrar.

Oficial francés

Dicen de Badajoz que se ha establecido la censura telegráfica en Portugal. Solo serán curados los telegramas escritos en portugués, español, francés, inglés e italiano.

Oficial ruso

De Petrogrado comunican el siguiente parte oficial:
Frente occidental:
En el frente del Drvinsk los aviones enemigos en sus últimos vuelos, arrojaron bombas en gran número.
Continúa el deshielo, especialmente en los pantanos. Se hallan intransitables los caminos.
En la región de Jacobstádt Drvinsk hubo duelo de artillería.
Nuestros aviones han realizado varios vuelos en la región Sudoeste de Drvinsk. El aviator Barbass derribó un digno enemigo, que cayó dentro de sus líneas.
Al Sur de la región de Drvinsk, la artillería enemiga hace un fuego de cañón muy violento en la región de Bidza, al Norte del lago Miazdiol y en la comarca comprendida entre los lagos Miazdiol y Naroch.
Los enemigos han volado en la mayor parte de los puntos del frente arrojando bombas especialmente en la región del Sitya superior.
Nuestros exploradores destruyeron varios atrinchamientos en construcción.
Durante la ocupación por nuestras tropas del pueblo de Sevorikovo, desenterramos cuarenta y dos hornos de mina y cogimos gran número de cartuchos y de granadas de mano.
Ayer el enemigo intentó recuperar el pueblo de Sevorikovo, siendo rechazado violentamente y energicamente.
En el mar Negro, nuestros submarinos han hundido a un vapor que iba escoltado por un torpedero del tipo "Mist". Además destruyeron otros buques cargados de carbón.
Uno de nuestros buques de línea ha bombardeado a distancia el crucero "Breslau", obligándolo a alejarse.
Frente del Cáucaso:
En la región del litoral los turcos han intentado atacarnos, fracasando en todos sus intentos por nuestro fuego de granadas de mano.
En la región del Taboroth superior, nuestros elementos desalojaron a los turcos de sus posiciones fortificadas.
Progresamos hacia el Oeste del valle de Terdjane.
El enemigo ha atacado en un dilatado frente, siendo rechazado con grandes pérdidas en todas partes.

Comentarios al discurso del canciller

El periódico "The Times" dice que en las frases que el canciller ha consagrado a Verdun, ha declarado que las tropas alemanas obtienen en dicha región éxitos continuados, y el universo entero sabe que los alemanes han perdido en la batalla. Verdun a sí misma apreciable, aparte de las posiciones conquistadas.
Por su parte, otro periódico inglés, "Daily Graphic", declara que el canciller ha repetido ayer que el bloque inglés era contrario a la humanidad. Sufir por hambre, añado, es un método de guerra que no tiene nada de nuevo. Los alemanes lo adoptaron en el sitio de París de 1871, y lo emplearon hoy seguramente contra Inglaterra, si poseyera la supremacía del mar.

Oficial francés de las diez de la noche

El parte oficial francés de las diez de la noche, dice así:
En Bélgica la artillería pesada francesa ha bombardeado las obras de fortificación alemanas de Middellkerke y Langemarck.
Al Oeste del Mosa, después de un violento bombardeo, los alemanes atacaron las posiciones francesas del Sur y Este de Hancourt, en un frente de dos kilómetros, pero fueron detenidos por el fuego de las ametralladoras y artillería francesa, no pudiendo lograr el objetivo que se proponían.
Al Sudoeste de Bethincourt, los franceses progresaron, merced a unos ataques con granadas de mano, ganando el terreno que había sido ocupado por los alemanes entre Bethincourt y la altura 275.
Bombardos "vokovaks" en la posición del Hombre Francés en Guinieres.
Al Este del Mosa y en Woivre gran actividad de las artillerías.
En el resto del frente el cañoneo acostumbrado.

Información rusa

De Póla a Aranjuez
Oficial austriaco
De Viena comunican el siguiente parte oficial:
En los frentes ruso y húngarico no ha cambiado la situación.
Frente italiano:
En la alta planicie de Dobrodo recuperamos todas las trincheras que el enemigo nos había tomado recientemente al E. de Seltz. Todos los ataques italianos dirigidos contra este sector fracasaron por completo.
En las regiones de Lábno y Giudicaria, demostró la artillería italiana gran actividad.
También rechazamos algunos débiles intentos de ataque de los italianos dirigidos contra nuestras posiciones del NE. del lago Ladero y en el valle de Baone.
En el resto del frente no hubo más que mediana intensidad en el bombardeo.

El discurso del canciller

El discurso pronunciado por el canciller del Imperio, en el Reichstag, es considerado como un documento de gran importancia histórica, pues en dicho discurso el orador dibujó un bosquejo de la futura paz y de la nueva Europa, y trazó la base para la reorganización que comprenderían los Imperios Centrales en unión de sus fieles aliados.
Al mismo tiempo, el canciller precisó su opinión acerca del resultado de la guerra y al programa, debidamente sostenido por M. Asquith, opuso su programa defendiendo la libertad de las naciones.
El discurso del canciller ha dado al mundo un rayo de esperanza en un porvenir feliz.

De Póla a Aranjuez

En la Mesopotamia
Los últimos despachos oficiales de la Mesopotamia dan cuenta que no solo se han apoderado los ingleses de la primera línea de trincheras de Kutun-elhamil, sino también de la segunda línea de la de Palahabig, situada a 5.000 yardas de la primera.
El enemigo se ha fortificado en Samal

Sección Comercial

Información Marítima Frutera

BUQUES ENTRADOS

El vapor español Jorge Juan, de Correos de África, procedente de Barcelona, con pasaje y carga general. El vapor español Salvoira, de Domine y Compañía, procedente de Port-Vendres, en lastre. El vapor español Conde Wilfredo, de Piniños y Compañía, procedente de Barcelona, con pasaje y carga general. El vapor español Ibaiza, de la Ibaiza Marítima, procedente de Ibiza, con correspondencia, pasaje y carga general. El vapor inglés Sylvie, de Antonio Camoin, procedente de Barcelona, con cargo general, de tránsito. El vapor inglés Gibel Haman, de Ferrer Peset, procedente de Alicante, con cargo general, de tránsito. VELEROS Laud María Concepción, de Port-Vendres, en lastre. Laud María, de Port-Vendres, en lastre.

SALIDOS

El vapor español Balear, de Juan Domingo Carles, para Palma, con correspondencia, pasaje y carga general. El vapor español Jorge Juan, de Correos de África, para Barcelona, con pasaje y carga general. El vapor español Ibaiza, de la Ibaiza Marítima, para Ibiza, con correspondencia, pasaje y carga general. El vapor español Conde Wilfredo, de Piniños y Compañía, para Barcelona, con pasaje y carga general. El vapor español Salvoira, de Domine y Compañía, para Port-Vendres, en lastre. El vapor español Ibaiza, de la Ibaiza Marítima, para Ibiza, con correspondencia, pasaje y carga general. El vapor inglés Sylvie, de Antonio Camoin, para Barcelona, con cargo general, de tránsito. El vapor inglés Gibel Haman, de Ferrer Peset, para Alicante, con cargo general, de tránsito. VELEROS Laud María Concepción, de Port-Vendres, en lastre. Laud María, de Port-Vendres, en lastre.

Recaudación de la Aduana

7 abril de 1916. Arancel moneda corriente, 12.567.786 pesetas; Exportación, 55.328.228; Transportes, 463.996; Recargo transitorio, 514.701; Multas, 401; Sanidad, 88.900.—Total, 68.880.300 pesetas.

Los mercados extranjeros

(Casa The Manchester Fruit Brokers Ltd.) Manchester 4 de abril de 1916. Ofrecidas 13.000 cajas naranjas de las vapores Imber y Ganganian. Naranjas.—Primera: 420, de 11- a 15-; mayoría, de 14- a 15-; Segunda: 420, de 10- a 12-; mayoría, de 11- a 12-; Tercera: 420, de 9- a 10-; 714, de 12- a 14-; Cuarta: 420, de 8- a 10-; 714, de 10- a 12-; Cobollas.—Mediana condición 2.000 cajas. 4s. de 20- a 23-; 5s. de 25- a 30-.

Telegrama recibido por D. R. Clark

(De la casa Glover Hill y Comp.) Cardiff 4 de abril de 1916. Venta del vapor Albal. Naranjas.—420, de 10- a 14-; 420 largas, de 13- a 14-; 714, de 13- a 14-; 1.064, de 18- a 17-.

Telegrama recibido por Eduardo Harker

(De la casa William, Morgan y C.) Cardiff. Subasta del 5 abril de 1916. Naranjas.—En venta el cargamento del vapor Albal. 420, de 10- a 14-; 420 largas, de 13- a 14-; 714, de 13- a 14-; 1.064, de 18- a 17-.

Productos del campo

Segorbe 4 de abril de 1916.—Aceite, arroba, 13.500 pesetas; algarrobas, 2 cañano, 20.500; patatas, 1.750; cebollas, 2; maíz, varchilla, 3; trigo, 4.500; habichuelas blancas, 750; habichuelas, 5; vino, cántaro, 2.750; uva, 1.200.

QUIT Especifico inglés, de excelentes cualidades para las afecciones de la garganta. Agente exclusivo para España: G. Méndez Xiques, Buch, 71, Barcelona

PARA CURAR o ALIVIAR LA TOS. TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. ANDREU. Pídanse en las farmacias. ASMÁTICOS. Usad los CIGARRILLOS y PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR, que calman el asma al instante, por fuerte que sea.

BUQUES Administración de fincas. Procurador judicial con garantía 4 satisfactoria, se ofrece para administrar fincas en la capital y pueblos de la provincia. En Burjasot se vende una casa para verano, en sitio muy pintoresco, con agua potable, electricidad y pequeño jardín con árboles frutales.

BUQUES Vapores combinados Correos de África y A. Ferrer Peset y Hermanos. Servicio diario para los puertos de ITALIA. Vapores para CETTE, saldrá trisemanal. Vapores para CETTE y MARSELLA, saldrá los sábados, a las seis de la tarde.

BUQUES Vapores para CETTE y MARSELLA, saldrá los sábados, a las seis de la tarde. Vapores para CETTE y MARSELLA, saldrá los sábados, a las seis de la tarde.

BUQUES Vapores para CETTE y MARSELLA, saldrá los sábados, a las seis de la tarde. Vapores para CETTE y MARSELLA, saldrá los sábados, a las seis de la tarde.

Seguros MUTUOS Nada han pagado sus asociados desde 1876. El Excmo. Ayuntamiento y la Económica de Amigos del País crearon los SEGUROS MUTUOS. Se admiten seguros en Valencia, Camino del Grao y las vecinas poblaciones marítimas. 6.538 casas aseguradas en Valencia, por 165 millones de pesetas.

Seguros MUTUOS Nada han pagado sus asociados desde 1876. El Excmo. Ayuntamiento y la Económica de Amigos del País crearon los SEGUROS MUTUOS. Se admiten seguros en Valencia, Camino del Grao y las vecinas poblaciones marítimas. 6.538 casas aseguradas en Valencia, por 165 millones de pesetas.

Seguros MUTUOS Nada han pagado sus asociados desde 1876. El Excmo. Ayuntamiento y la Económica de Amigos del País crearon los SEGUROS MUTUOS. Se admiten seguros en Valencia, Camino del Grao y las vecinas poblaciones marítimas. 6.538 casas aseguradas en Valencia, por 165 millones de pesetas.

Seguros MUTUOS Nada han pagado sus asociados desde 1876. El Excmo. Ayuntamiento y la Económica de Amigos del País crearon los SEGUROS MUTUOS. Se admiten seguros en Valencia, Camino del Grao y las vecinas poblaciones marítimas. 6.538 casas aseguradas en Valencia, por 165 millones de pesetas.

Seguros MUTUOS Nada han pagado sus asociados desde 1876. El Excmo. Ayuntamiento y la Económica de Amigos del País crearon los SEGUROS MUTUOS. Se admiten seguros en Valencia, Camino del Grao y las vecinas poblaciones marítimas. 6.538 casas aseguradas en Valencia, por 165 millones de pesetas.

Seguros MUTUOS Nada han pagado sus asociados desde 1876. El Excmo. Ayuntamiento y la Económica de Amigos del País crearon los SEGUROS MUTUOS. Se admiten seguros en Valencia, Camino del Grao y las vecinas poblaciones marítimas. 6.538 casas aseguradas en Valencia, por 165 millones de pesetas.

Seguros MUTUOS Nada han pagado sus asociados desde 1876. El Excmo. Ayuntamiento y la Económica de Amigos del País crearon los SEGUROS MUTUOS. Se admiten seguros en Valencia, Camino del Grao y las vecinas poblaciones marítimas. 6.538 casas aseguradas en Valencia, por 165 millones de pesetas.

Seguros MUTUOS Nada han pagado sus asociados desde 1876. El Excmo. Ayuntamiento y la Económica de Amigos del País crearon los SEGUROS MUTUOS. Se admiten seguros en Valencia, Camino del Grao y las vecinas poblaciones marítimas. 6.538 casas aseguradas en Valencia, por 165 millones de pesetas.

DINERO Se desean ofertas de un local para habitación en un pueblo cercano a Valencia, que tenga máquina de vapor, y que sea a la calle de Moratín, nº 27, de la guerra de las Bóreas.

SE VENDE por desmontarse la fábrica, se venden ruedas dentadas y una máquina de vapor de 12 caballos nominales. Es efectiva, una caldera nominal de 30 caballos y otra de 10 caballos. Se dará más detalles.—Razón: San Cugat, 2, de 10 a 12.

Practicante de farmacia En la de D. Francisco Benito de Cullera, se precisa uno de buena práctica, soltero y libre de cargas.

Chocolates Viuda de R. COMOS Especialidad a la Valenciana SANTA CATALINA, 10. Roma a la vista Descripción general de la ciudad y sus alrededores.—175 pesetas.—Imprenta Domenech, Mar. 27.

La Unión y El Fénix Español Compañía de Seguros reunidos CAPITAL SOCIAL 12.000.000 de ptas. efectivas. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

Compra. Se desea hacerla de una finca de 50 a 100 hectáreas, bien de huerta ó secano, con algarrobos, regado, ó en parte plantado de naranjos, que este situado en el término de Cartorja ó en los de Albal, Alcofór, Ploiscent, Silla, Benitayó ó Alginet. No se quiere que el riesgo sea de máquina ó vapor.—Dirigirse a la calle de Guerra (antes Calabazar), nº 39, fábrica de coras.

Compra. Se desea hacerla de una finca de 50 a 100 hectáreas, bien de huerta ó secano, con algarrobos, regado, ó en parte plantado de naranjos, que este situado en el término de Cartorja ó en los de Albal, Alcofór, Ploiscent, Silla, Benitayó ó Alginet. No se quiere que el riesgo sea de máquina ó vapor.—Dirigirse a la calle de Guerra (antes Calabazar), nº 39, fábrica de coras.

Compra. Se desea hacerla de una finca de 50 a 100 hectáreas, bien de huerta ó secano, con algarrobos, regado, ó en parte plantado de naranjos, que este situado en el término de Cartorja ó en los de Albal, Alcofór, Ploiscent, Silla, Benitayó ó Alginet. No se quiere que el riesgo sea de máquina ó vapor.—Dirigirse a la calle de Guerra (antes Calabazar), nº 39, fábrica de coras.

Compra. Se desea hacerla de una finca de 50 a 100 hectáreas, bien de huerta ó secano, con algarrobos, regado, ó en parte plantado de naranjos, que este situado en el término de Cartorja ó en los de Albal, Alcofór, Ploiscent, Silla, Benitayó ó Alginet. No se quiere que el riesgo sea de máquina ó vapor.—Dirigirse a la calle de Guerra (antes Calabazar), nº 39, fábrica de coras.

Deuda sagrada PAUL ROUGET. Llamó ligeramente, y una voz gritó desde dentro: —¿Pase usted. El artista levantó el portier y apareció ante sus ojos la habitación de Armando, rica, sumptuosa, amueblada con lujo, adornada con ricos tapices... La hija del notario, vestido de negro, con el semblante fatigado y lacio, se paseaba nerviosamente a lo largo de la estancia. Pedro tuvo hacia él un movimiento de espontánea vehemencia. Le tendió la mano y tartamudeó con voz emocionada: —¡Ah! ¡Pobre Armando! Y olvidando en aquel momento discordeas y agravios, su corazón generoso se abrió por entero a la piedad. A pesar del abismo que los separaba, abismo abierto en un momento por la maldad de Armando y cerrado al instante por la bondad del secreto desdichado; a pesar de la distancia social que separaba al opulento hijo del notario de un desheredado como él, sin familia, sin nombre, hijo infeliz de la vejez ciego del crimen... a pesar de todo esto, Pedro hubiera querido sinceramente traer al desdichado a aquel humbre desgraciado, digno ahora de compasión, porque, con la muerte de su madre, sufría la mayor de cuantas desgracias pueden ocurrir en la vida. Las infinitas humillaciones soportadas, la eterna hostilidad de Armando, revelada incesantemente en las palabras y en los hechos... todos los ingratos recuerdos del pasado se ha-

bian borrado de su memoria, y al tenderle ahora la mano se le tendía al momento sinceramente, con toda la honradez de su alma generosa y noble. Armando, sin embargo, con el entrecejo fruncido y la mirada hostil y dura, fingió no reparar en el ademán de Pedro, y señalándole una silla, le invitó fríamente a sentarse. Al ver que rehusaba estrechar su mano, el artista palideció y sintió estremecerse, indignado, su ser entero. Ya no tenía la menor duda de lo que iba a pasar. Había venido a compartir el duelo de su hermano y encontraba la aliviar retardadora de un enemigo. Venía a brindar la paz y se le recibía en son de guerra... Armando, después de arrellanarse con insolencia en un sillón, fijó en el artista una mirada de serpiente, y dijo en tono glacial: —He hecho pasar a usted aquí, porque no he querido decirle lo que tengo que decir junto al cadáver de mi pobre madre, cuya inmensa da muerte me dejaré eterno pesar... Sus cosas muy graves, extremadamente graves... Una cuestión muy delicada, algo que, ciertamente, me hablaba muy lejos de sospechar. Creo que no tendrá necesidad de ser más explícito. Usted comprende ya a lo que me refiero, ¿no es cierto? La palidez del escultor se acentuó más aún, y su voz apagada respondió pensativamente: —Sí. —Muy bien... Entonces, puesto que usted me comprende; puesto que lo que era un misterio para mí no lo era para usted, me permito decirle que el dejarme en esa ignorancia respecto a una cosa que yo más que nadie estaba interesado en saber, la conducta de usted ha sido sencillamente insoportable. Pedro, extralido y livido se irguió con altivez y protestó con voz vibrante: —¿Armando! El hijo del notario, impasible, siguió diciendo: —Usted sabe lo sobre que yo, conociendo la

verdad, jamás hubiese tolerado semejante situación. Probablemente por eso es por lo que ha preferido callar... Usted, el hijo del notario, me ha dicho que usted me ha perdonado... He dicho sin padres, de la orfandad abandonado, que hubiera sido, cuando más, un miserable vagabundo, mi madre, con su compasión y con mi dinero, ha hecho todo un hombre. No se encuentra todos los días una ganga por el estilo... Pero, en fin, eso ya está hecho. Ahora me basta con haberle saber una cosa, por una cuestión de honor de familia... Para usted no soy yo el Armando de antes; soy desde ahora un extraño, y lo será siempre... Hasta ahora, por arte del diablo, he tenido usted en esta casa derechos iguales a los míos, y yo he estado haciendo el inocente sin saberlo... Pero ahora las cosas han cambiado, y de hoy más esta casa es única y exclusivamente mía... Téngalo usted presente, y tenga presente también que mi puerta solo está franca para sus amigos. Y con voz en que vibraba todo el rencor, todo el odio acumulado en tantos años, añadió estas palabras: —Es verdad; para usted no lo estará jamás. Pedro retrocedió instintivamente, y fijó en Armando una mirada de estupor. —¿Oh!... Lo había comprendido muy bien... Aquello era horrible, monstruoso... ¡pero era cierto! Aquel hombre era decididamente un infame... Juzgaba a los demás por sí mismo, los creía amasados con el mismo barro, y pensaba que, como él, solo obedecían a móviles propósitos, a sentimientos viles y repugnantes. El artista apretó los puños con rabia, y sus labios, que la indignación hacía temblar, iban ya a decir a aquel miserable toda la villanía de su conducta... a escupirle al rostro el desprecio sin límites que le inspiraba. Pero entonces se acordó de la pobre muerta que en la próxima habitación dormía ya para siempre... de la sanar madre a quien tanto debía. Aquello hubiera sido una profanación horrible, y el temor de cometerla selló los labios de Pedro.

Se acordó entonces del juramento que la había hecho. —¡Dios Dios, aquello era demasiado!... Aquel juramento significaba para él la renuncia a todas sus esperanzas, el derrumbamiento de sus ensueños de gloria, el sacrificio de su propia vida... más aún; la pérdida para siempre del amor de Genevieve... Y todo esto por un miserable, por un monstruo, que no tenía compasión para él... —¡Oh!... ¡era atroz, insuportable!... Cuando los dioses aprueban a la mirada fulgurante, el escultor tartamudeó al fin: —¿Es decir, que me echa usted de su casa? —Precisamente. —Sea. Es usted el dueño y puede hacerlo. Pero ha escogido usted ciertamente una ocasión singular. Ni siquiera respecta usted el cadáver de su madre, de esa bendita mujer que cerca de nosotros descansa ya para siempre... Y es que hasta en la infancia hay grados, y usted ha descendido ya al más bajo de todos. Me voy, pero antes tengo que defenderme de la acusación odiosa que me ha lanzado. Yo he creído siempre que era realmente hijo suyo, y no sabía que lo era solo adoptivo. Ayer mismo, en un lecho de muerte, ha sido cuando me ha revelado ese misterio. Armando estaba de pie, atardecido é implacable. Sonrió cruelmente y dijo: —¿Cómo es eso? —La verdad. Nuestra madre... su madre de usted hizo salir a todo el mundo de la habitación... Nos quedamos solos, entonces fué cuando me reveló el secreto de mi nacimiento. —¡Ah!... De modo que usted estuvo solo con mi madre? —Sí. Armando se estremeció. Lo que decía Pedro era cierto, y a él le constaba. Clemencia, al darle cuenta de todas las circunstancias que precedieron a la muerte de la señora de Tremanzan, no le había ocultado aquel hecho... la orden de la moribunda de la deparar a solas con el escultor... Pero Armando, entregado, como por completo estaba, a la satisfacción de su odio, a la infame alegría de tener a Pedro en sus manos y al innoble propósito de arrojárselo, no había presta-

do atención, por el pronto, al relato de la doncella... Ahora aquel recuerdo le mortificaba... Su madre y Pedro solos, sin testigos... Armando creyó comprender: sintióse morir, la vida había quedado seguramente asegurada el porvenir de su hijo adoptivo... y para ponerle al abrigo de la miseria, de las vicisitudes de la vida, le había dado dinero, mucho dinero... una fortuna quizás. Y si era así, le halló que su venganza se frustraría una vez más... ¡Oh!... maldición! A este pensamiento, Armando, cuya estatura de gigante parecía agrandarse más aún, dió un paso hacia el artista, y poseído de una rabia salvaje, tartamudeó: —Y es eso... ¡Es eso todo lo que ha pasado entre usted y mi madre? Pedro tuvo un instante de cavilación. —Deba contar a aquel hombre todo lo sucedido... La dolorosa agonía de su madre... su angustia, su terror inenarrable ante el porvenir de su hijo predilecto... Y por último, el supremo sacrificio que por la tranquilidad de la moribunda había hecho él mismo... la doncella sagrada que había jurado sustituirle... Deba revelar a Armando todo aquello... Deba contar a aquel hombre todo lo que le había pasado... Por un instante estuvo tentado de hacerlo. —¿Qué desquite para él? —¿Qué humillación, qué castigo para aquel miserable? Pero al fin dominó aquel impulso, y contestó solamente: —Sí, eso es todo lo que pasó. Armando adelantó otro paso y soltó una risotada de sarcástica ironía. —Vamos, veo que no sabe usted mentir... ¿Cree usted que no me he apercebido de lo que ha pasado... para encontrar la respuesta? —Es que no quiero usted hablar... Me ha hablado ya para decir con toda claridad lo que inútilmente pretende ocultarme. Y con los felinos ojos inyectados en sangre, el rostro alterado y los labios descoloridos y temblorosos, continuó: —¿Ve usted que mi madre se moría, usted pensó: "Ahora se me va a acabar el "modus vivendi"... Por eso,iqué dándole cada uno viviente como puede, pero es eso... Entonces, como la miseria no tiene muy bonita cara que diga-